

Sementara itu untuk suksesnya penyelenggaraan akselerasi di pondok pesantren membentuk tim kecil program akselerasi yang terdiri dari kepala madrasah, wakil kepala madrasah dan guru yang memiliki kepedulian, keahlian dan perhatian. Sebagaimana yang diutarakan oleh Masyhadi, “untuk program akselerasi dibentuklah tim kecil agar mempermudah pengelolaan, yang dikoordinir oleh salah satu guru yaitu Safrudin Jaya dan dibantu oleh Ulil. Jadi segala hal yang berhubungan dengan program akselerasi khususnya MA maka, beliau-beliau itu yang mengurus”.¹¹

Keterangan di atas diperkuat dengan hasil pengamatan peneliti ketika pertemuan guru-guru yang dilaksanakan di sebuah ruangan guru bersebelahan dengan kantor madrasah aliyah program akselerasi, menunjukkan; Safrudin Jaya sebagai penanggung jawab program akselerasi banyak memberikan nasehat kepada dewan guru untuk selalu mengingat tugas dan fungsinya masing-masing. Hal ini menunjukkan bahwa yang berwenang terhadap program akselerasi di Madrasah Aliyah adalah Safrudin Jaya.¹²

Meskipun program akselerasi dimulai tahun 2006 yaitu di tingkat MTs dan tahun 2008 berdirilah MA Program akselerasi. Pada awalnya Penyelenggaraan program akselerasi yang bertempat di Pacet menimbulkan pro dan kontra, pihak yang kontra meragukan program akselerasi. Kenyataan yang terjadi selama ini keberadaan program akselerasi hanya bisa bertahan di sekolah-sekolah negeri, sedangkan di

¹¹ Masyhadi, *Wawancara*, Surabaya, 13 Desember 2014.

¹² *Observasi*, rapat guru yang dipimpin oleh Safrudin Jaya selaku Koordinator Program Akselerasi MA di Pacet, 16 Desember 2014.

Selain itu ada nilai-nilai yang dijadikan sebagai bahan untuk membangun kepercayaan-kepercayaan SDM madrasah yang didalamnya sebagai pedoman dalam melaksanakan diberbagai kegiatan dengan merefleksikan ilmu pengetahuan, filosofi dan semua perbuatan yang dilakukan di madrasah.

Namun pada pernyataan visi yang lain “untuk *izzil Islam wal muslimin* dan untuk keberhasilan cita-cita kemerdekaan untuk seluruh bangsa Indonesia tanpa terkecuali” belum mencerminkan berbagai pandangan dari stakeholders. Meskipun pernyataan di atas menggambarkan harapan dan kebutuhan madrasah tetapi belum merefleksikan sebuah visi yang strategis. Ukuran visi mestinya kalimat yang mudah dipahami dan menunjukkan suatu keadaan madrasah dengan jangka waktu 5-10 tahun dan keadaan tersebut bisa diwujudkan dalam ukuran kualitatif.

Sementara pada pernyataan misi “melaksanakan sistem yang berlaku di lembaga pendidikan unggulan PP Amanatul Ummah secara ketat dan bertanggungjawab”. Pernyataan misi tersebut belum fokus pada pencapaian visi dan belum berbasis pada KPI (*key performance indicators*). Indikator ketercapaian visi kemudian dikembangkan menjadi pernyataan misi madrasah.

Untuk mewujudkan tujuan yang ingin dicapai maka MA membuat strategi secara bersama-sama dengan para guru, karyawan. Strategi yang digunakan harus mampu mencapai tujuan yang telah ditetapkan. Ada sembilan strategi yang digunakan dalam mencapai tujuan yaitu :

sebagai cara santri bertawakkal, dan barangsiapa bertawakkal kepada Allah, maka Allah akan menjamin keberhasilannya. “Berupaya keras dan berdoa maksimal, itu bentuknya tadi. Ketujuh pola perilaku di atas merupakan nilai-nilai yang harus dipakai oleh siswa ketika dia mondok dan harus dilakukan dalam kehidupan sehari-hari. Meskipun keberhasilan siswa tidak hanya dipengaruhi oleh 7 pola nilai kehidupan, namun yang lebih penting adalah proses input siswa ketika masuk menjadi siswa di MA Amanatul Umman program akselerasi mereka sudah memiliki prestasi akademik yang hebat di lembaga masing-masing.

Kelima, melakukan pengembangan SDM tenaga pendidik dan tenaga kependidikan yang memiliki kemampuan, kesanggupan dan kinerja yang tinggi strategi pelaksanaannya adalah menjalin kerjasama dengan Komite Sekolah, mengadakan pembinaan secara rutin, menyelenggarakan latihan kepemimpinan, menyelenggarakan *workshop*, seminar, lokakarya, meningkatkan kesejahteraan, serta memberika *reward*.

Keenam, melakukan pengembangan sarana prasarana pendidikan yang relevan, efektif, lengkap dan berkualitas, strategi pelaksanaannya adalah menjalin kerjasama dengan komite sekolah, mengajukan permohonan ke Pemerintah Daerah melalui Dinas Pendidikan, mengajukan permohonan ke Pemerintah Pusat, mengadakan kerjasama dengan dunia usaha, mengembangkan SDM untuk pembuatan/pengadaan sarana prasarana khususnya media pembelajaran.

Ketujuh, dalam pengembangan sistem pendidikan yang dikelola secara transparan, akuntabel, efektif dan demokratis strategi pelaksanaannya adalah, memperkokoh struktur organisasi, kelembagaan baik secara internal maupun eksternal, menjalin kerjasama dengan komite sekolah maupun orang tua siswa, mengadakan pelatihan pengelolaan manajemen, mengadakan latihan kepemimpinan, meningkatkan angka partisipasi dari semua warga sekolah dalam pengambilan keputusan untuk pengembangan sekolah.

Kedelapan, melakukan pengembangan penggalangan dana biaya pendidikan yang memadai dengan partisipasi yang semakin luas, strategi pelaksanaannya adalah menjalin kerjasama dengan Komite Sekolah, dengan Pemerintah Daerah, Pemerintah Pusat, dunia usaha, maupun lembaga-lembaga lain yang peduli pendidikan.

Kesembilan, melakukan pengembangan sistem penilaian yang memadai, variatif, inovatif dan sesuai dengan tuntutan kurikulum, strategi pelaksanaannya adalah mengadakan workshop dengan mendatangkan nara sumber, mengadakan MGMP Sekolah, meningkatkan koordinasi dan kerjasama *stakeholder*, serta memperbanyak latihan.

Setiap tahun siswa yang masuk ke MA program akselerasi lebih dari 200 siswa. Namun tidak semua bisa diterima, hal ini karena ada ketentuan yang harus diperhatikan oleh peserta diantaranya adalah : (a) kemampuan akademis yang diperoleh dari skor Nilai Ujian Nasional dari madrasah pada jenjang sebelumnya dengan rata-rata 8,0 ke atas untuk

